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會長談修例風波會長談修例風波會長談修例風波

楊位醒講到，香港人在這十多年中，已經過慣
了安寧的生活，持續不斷的暴動將在一定程度上
改變港人的生活習慣，首當其衝便是飲食業。舉

例來說，老一輩香港人喜歡去酒樓飲茶，體
驗慢生活；新一代上班族則在晚上選擇百花
齊放的多國菜，體驗豐富夜生活，這也是香
港被稱為「飲食天堂」的主要原因。但激進
社會運動帶來阻塞交通、無差別攻擊、政見
罷食等問題讓市民出門飲食變得愈加困難，
隨之取消了很多戶外活動。他笑談：「不如
大家都回家吃公仔麵啦。」

給飲食業帶來強烈衝擊
同時，自由行的遊客驟減也給飲食業帶來

強烈衝擊。「香港在2003年的SARS之後，
內地通過港澳自由行支持香港經濟發展，為
香港旅遊業、餐飲業和零售業帶來收益，香
港美食從自身特色、物有所值和食品安全方
面都有很大優勢。但從6月份開始，來港遊
客數目不斷下跌，幾個重要經濟圈如銅鑼
灣、灣仔區和尖沙咀的餐廳都門可羅雀。」
持續半年的混亂讓許多餐廳難以為繼，楊位
醒講到，在6、7月份時，他認為有關門有開
門是正常現象，也不會維持太久；到了8、9
月份，大家都覺得越來越嚴重，只能選擇關
門；到了現在，關門的餐廳達到千家已不出
奇。「有許多餐飲業的會員跟我講分分鐘準
備不做了，現金流式的營業無法維持，入不
敷出。」

「現金流」表示持續性的收入或支出，是
香港餐飲業（中式酒樓）的一大特色。楊位

醒講到，許多餐廳請的幫工需要每日結算現金，
所以很多食店只收現金，而現在的經營困難會讓
每日資金無法周轉，這條「生命線」的斷裂讓餐

廳進一步考慮盈虧問題和銀行借貸問題變得難上
加難。「加上銀行都無法預估前景，他們的ATM
機都被破壞，我們餐飲業有多難就更不用說
了。」

到了年末，冬至和元旦等節日臨近，本應該是
餐飲訂做生意較好的時候。楊位醒表示，尖沙咀
等商業圈基本沒單訂做，只有屋邨中很少的酒樓
有一兩單。「我有一個會員主要做婚慶飲食，從6
月份開始，生意縮水了近3000單。」當問到面對
極度萎縮的生意，餐飲業有何應對措施時，楊位
醒歎了口氣：「有什麼措施？除非止暴制亂，否
則餐飲業只能等死。即使政府提出一些紓緩民困
的措施，業界例如李嘉誠基金會發放應急錢給飲
食業、零售業，但這些只夠解『一時之困』。只
有從根源上解決暴力問題，餐飲業才能逐步恢
復。」

「難道讓我們去反暴嘛？不可能的，我們不是
專業人士。」楊位醒講到，業界行家出來說幾句
公道話都會被「裝修」，還有誰敢發聲呢？

出台紓緩民困措施
他擔憂持續的社會運動會改變香港餐飲業的經

營模式，酒樓飲茶文化作為香港餐飲文化的組
成，可以為市民提供溝通、交流的平台。「大家
坐下來飲茶吃飯面對面交流，比在WhatsApp等線
上社交更能達到有效溝通。現在因社會運動而交
通受阻、酒樓倒閉，線下平台的缺失只會讓社會
撕裂越來越嚴重。」楊位醒希望政府將止暴制亂
放在首位，同時出台真正紓緩民困的措施。「只
有社會恢復秩序了，市民們才敢出來吃飯，自由
行遊客才能恢復對香港的信心。」

【香港商報訊】記者左雯報道：中西區女企業家協
會創會暨首屆就職典禮日前假尖沙咀千禧新世界酒店
舉行，嚴偉貞擔任創會會長。中聯辦港島工作部副部
長楊成偉、綜合處處長牛華，中西區民政事務專員黃
何詠詩等出席主禮，與該會首長、會員等逾200人一
同見證中西區女企業家協會的誕生。

出席主禮的嘉賓還有全國政協委員高永文、金銀業
貿易場理事長張德熙、張瑪莉市場推廣有限公司執行
董事張瑪莉、國際獅子總會前國際理事文錦歡等人，
其中高永文、張德熙、張瑪莉亦是該會的榮譽會長。

大會當晚為創會首長頒發了委任狀。該會的創會首
長包括 1 位創會會長、14 位榮譽會長、1 位名譽會
長、11位副會長以及多位顧問、會董成員。

嚴偉貞：搭建多元化發展平台
嚴偉貞致辭時介紹了該會的創會遠景。她提到，

「香港中西區女企業協會」的創會核心成員由一群具

有社會影響力的工商界專業女領袖和成功企業家組
成，均關心營商環境及社會公益，將協同會友搭建起
多元化的業務發展平台。她續稱，希望可以通過舉辦
一系列活動，讓女性更多了解香港及粵港澳大灣區的
營商環境及最新政策。未來該會將一方面推動女性在
專業領域的發展及社會地位的提升，另一方面為特區
政府的營商立法及針對中小企業的政策建言獻策。

大會執行主席、副會長陳雅輝在致辭中表示，中國
女性以愛國、愛港、愛家為本，「古之女性，不惟有
超世之才，亦有堅韌不拔之志」。女企業家不僅要發
展事業，亦要轉換為女兒、妻子、母親等不同角色，
維持家庭的融洽，將關愛獻給身邊人。今晚女領袖們
組成一支巾幗隊伍，用動人風姿裝扮會場，彰顯了中

華女性的獨特氣質。
陳雅輝向記者介紹說，「祥雲西起，紫氣東來。」

會場採用了凸顯女性氣質的紫色作為主題色，代表現
代女性秀外慧中、剛柔並濟的綽約風姿。當晚女企業
家們均身紫色長裙，嚴偉貞帶領副會長及會董成員
宣讀創會誓詞，現場播放輕快的音樂，亦有抽獎、歌
唱表演等活動，氛圍典雅融洽。

中西區女企業家協會首屆主要成員包括：創會會長
嚴偉貞，副會長陳雅輝、黃小虹、鄧麗兒、韓嘉軒、
吳麗娜、高燕芬、何伍麗卿、徐道飛、區婉珊、陳德
慧、楊黃美慧等。

【香港商報訊】特區
政府高層走入社區與市
民對話，展示新的施政
作風，受到各界的歡迎
和支持。行政會議成員
葉劉淑儀應中華企業家
協會邀請，日前蒞會參
與座談，聽取對政府工
作的建議和意見。中華
企 業 家 協 會 主 席 葉 禮
德，創會主席周振基、
第一副主席譚國翹、第二副主席鄭發丁、第三副主席
楊偉誠、前主席鄒燦林等該會同仁參與座談。

葉劉淑儀回顧延續幾個月發生的動亂對社會造成的
撕裂及經濟損失，感到十分痛心，她說，社會回復穩
定之後，各界必須同心合力，盡快就重建社會秩序，
回復香港繁榮出謀獻策。她指出，政府應深入了解今
日年輕人的所思所想，加強與學校和年輕人交流，幫
助他們建立正確的價值觀和人生觀，才能收到效果。

周振基感謝葉劉淑儀與同仁分享在當前情況下如何
重建市民信心的心得體會。他相信特區政府一定能夠

與市民一心一德，共同努力，一路播種，一路開花，
把香港建設得更加繁榮昌盛。

大家討論認為，今日香港更需要和諧穩定的社會環
境，令百業重回正軌，因此，支持政府依法施政，支
持警方依法執法，盡快治癒社會創傷是當前的重要工
作。未來在繼續支持特區政府依法施政上，更加重視
與積極正面的力量合作，期待香港展現新機，更上層
樓。出席的還有該會會董陳為光、梁樹賢、勞致偉、
王秀力、楊卓鏗、陳正欣、陳紹雄、鄭敬凱、何兆
邦、麥子良、余意生等。

【香港商報訊】香港青山獅子會會長林天意、指導
會長陳韶軒聯同一眾獅兄獅嫂日前到高雄及台南進行
籌款旅行，為明年的服務計劃籌得善款40萬元。

籌款旅行是香港青山獅子會一年一度的重要活動，
活動籌得款項將撥作服務經費，為社會有需要人士提
供適切的支援，也藉此加強青山人之間的團結合作，
增進獅誼。旅行團於高雄及台南期間，參觀了佛光山
等名勝，搜購各式手信，節目豐富，團員滿載而歸。

林天意表示，今年參加籌款旅行的人數是歷年之
冠。他表示，過去半年服務計劃的受益對象涵蓋香港
及內地，服務計劃內容多元，包括：「山東沂水光明
行」讓山東沂水區內 300 位白內障患者恢復視力，
「擁抱生命重聚活動」藉以嘉許義工參與服務長者計
劃，「愛．感恩有你嘉年華」為深水區300位長者
帶來歡樂，為期3個月的「愛心膳食顯關懷」每天在
觀塘彩德派發100個愛心飯盒予有需要人士，「學
社自製月餅派發長者中心」由長者製作1800個月餅以

送贈800位長者，贊助為小學生增強學習信心的「go.
go.grow工作坊」活動，全力支持「香港紅十字會甘
迺迪中心第35屆學校運動會」等。

林天意表示，今次旅行籌得的40萬元主要用於長者
服務，包括「南區關注健康日 2019」為長者提供體
檢、中醫義診及視力檢驗，於明年春節期間舉行的
「金鼠賀歲迎新春2020」，將為上水天平300位獨
居或院舍長者及其家人提供樂敘天倫的聚餐，明年3
月於跑馬地禮頓山社區會堂舉辦敬老表演。他說：
「青山獅子會秉持『我們服務』的獅子精神，服務社
群大眾的心始終如一。我們的成員抱『人人為我，
我為人人』的宗旨，將會全力參與不同的服務計劃，
從中體驗『施比受更有福』的真正意義。」

參加今次籌款旅行的還有青山獅子會義務秘書鄭煒
城，義務司庫朱建榮，前會長劉光琪、林炳勳、黃慶
光、廖漢輝、柳逸瓊、麥國輝、袁景森、何瑞枝，理
事李建民、林立眾及一眾獅嫂共20多人。

楊位醒希望政府
將止暴制亂放在首
位，同時出台真正
紓緩民困的措施。

楊位醒楊位醒：：止暴制亂挽回市民信心止暴制亂挽回市民信心

香港餐飲管理協會會長楊位醒
日前接受本報專訪表示，香港餐
飲業自6月份社會運動開始，營
業額持續下滑，倒閉危機成定
局，2018年餐飲業的營業額可達
到1200多億元，今年預估1000億
元已為理想狀態。他講到，除非
止暴制亂，否則餐飲業只能等
死。面對當下香港的經濟寒冬，
楊位醒希望特區政府將止暴制亂
放在首位，出台紓緩民困的措
施，他也希望市民多出門吃飯，
也讓自由行遊客找回對香港的信
心。 香港商報記者 呂明霞

中西區女企業家協會成立就職中西區女企業家協會成立就職

青山獅子會台灣旅行籌40萬

掃一掃，看
YOUTUBE 視
頻，楊位醒接
受本報獨家專
訪。

中西區女企業家協會創會典禮上，賓主大合照。

楊成偉（右一）向嚴偉貞（中）頒發創會會長委
任狀，黃何詠詩陪同。

葉劉淑儀中華企協談港前景

葉劉淑儀蒞中華企協談香港發展前景，賓主大合照。

「 ‧內蒙古味道之天賦河套香港美食節」「 ‧內蒙古味道之天賦河套香港美食節」皇朝會皇朝會 至19日至19日「 ‧內蒙古味道之天賦河套香港美食節」皇朝會 至19日

【香港商報訊】記者趙敘言報道：
由香港‧乾元驛主辦的「皇朝會‧內
蒙古味道之天賦河套香港美食節」9至
19日一連10日在香港皇朝會舉行。在
10日的啟動禮上，香港皇朝會總經
理、亞洲餐飲廚藝協會主席黎志華，
「內蒙古味道」聯盟主席孫劍昊，內
蒙古巴彥綠業實業有限公司副總經理
王建臣，香港國際廚藝交流協會會長
陳國強等嘉賓出席主禮。

香港‧乾元驛總經理安格爾表示，香港‧乾元驛

是內蒙古設在香港的窗口公司，構建蒙港兩地的合

作橋樑。本次「皇朝會‧內蒙古味道之天賦河套香

港美食 」籌備近半年時間，香港皇朝會提供交流節

展示內蒙古優質食材的機會，「內蒙古味道」與

「天賦河套」提供優質的內蒙古食材，帶領內蒙古

美食走進香港。

黎志華：加強兩地文化交流

香港皇朝會總經理、亞洲餐飲廚藝協會主席黎志

華表示，香港薈萃中西飲食文化，包羅萬象，皇朝

會正是香港美食文化的縮影。他表示，此次活動將

極具地域風情的內蒙美食帶來東方之珠，不僅能夠

讓更多的朋友品嘗到美食佳餚，更能加強蒙港兩地

之間的文化、旅遊交流。

孫劍昊：堅持獨一無二味道

內蒙古味道聯盟主席孫劍 表示，「內蒙古味昊

道」堅持「無可複製的地域，獨一無二的味道」這

一理念，以美食為切入點，挖掘內蒙古多元的飲食

文化內容，全面展示內蒙古多元飲食文化和豐富的

旅遊資源，並借助美食文化傳播的獨特路徑和吸引

力，打造獨具魅力的內蒙古 品牌。 美食

王建臣：品牌在港設精品館

內蒙古巴彥綠業實業有限公司副總經理王建臣作

「天賦河套」品牌推薦。該品牌堅持「生態優先、

綠色發展」為導向，是以「天賦河套」集體商標為

基礎而註冊的農產品公用品牌。品牌現已在香港設

立精品館，展出包含糧油、肉乳絨、果蔬、蒙(中)藥

材、籽類炒貨等內蒙古特色產品。這次「天賦河

套」與「內蒙古味道」強強聯手，希望讓香港朋友

共同體驗「巴彥淖爾食材、天賦河套產品、內蒙古

味道」；亦希望品牌能夠與香港美食品牌有深度合

作，為未來香港美食品牌提供優質食材。

香港國際廚藝交流協會會長陳國強分享他到內蒙

古考察「天賦河套」食材的經歷，他表示，內蒙古

美食令人印象深刻，美食的魅力不僅僅是提供營

養，也是一種文化輸出。希望香港人能嘗到地道的

內蒙古美食。

會後，嘉賓們品嘗地道的內蒙古風味美食，如功

夫乾牛肉、巴盟釀皮、現烤羊肉串、巴盟排骨燴酸

菜、紅湯秘製羊雜鍋等，以及豐富多樣的內蒙古特

色小吃、甜品及湯品等。在場嘉賓讚不絕口，紛紛

為內蒙古美食讚好。

賓主在啓動儀式上大合照。賓主在啓動儀式上大合照。賓主在啓動儀式上大合照。

王建臣介紹「天賦河套」授權麵粉，一公斤河

套雪花粉可以拉出200萬根細滑如絲的拉麵，其長

度累計等於中國萬里長城長度，四次創造了吉尼

斯世界紀錄，成為中國第14屆冬季運動會獨家指

定產品。

孫劍昊表示，「內蒙古味道」此次來港帶來

12盟市的代表性菜肴作為美食節產品，共計

33道菜品。


